



## Inicio de operaciones de Pozo Jocotales III de la zona 6 en Chinautla

**Promoviendo un futuro sostenible con cada gota de leche Dos Pinos**



**Últimas noticias**

**Con el cacao se apoya el desarrollo económico en la región**





## Acciones para prevenir el dengue en Guatemala

El dengue es una enfermedad transmitida por los mosquitos que se puede prevenir, sin embargo, esta prevención viene siendo un trabajo en conjunto tanto de la población, como de las instituciones gubernamentales al informar a la comunidad.

Es importante evitar la reproducción del “zancudo” transmisor, dado que esto produce comunidades saludables.



En un esfuerzo por ello, personal salubrista, cada día busca llegar a diferentes lugares y realizar tanto jornadas de nebulización, aplicación de larvicidas en pilas, toneles y diversos recipientes utilizados para almacenar agua.

Hasta la semana epidemiológica 31, correspondiente de enero al 03 de agosto de 2024, se reportaron 64,192 casos a nivel nacional y 66 fallecidos confirmados.

El Ministerio de Salud también cuenta con un programa de concienciación y educación en comunidades vulnerables y posee un sistema de vigilancia y monitoreo constante de los casos de dengue.



Según la Dirección de Epidemiología y Gestión de Riesgo las Direcciones Departamentales de Redes Integradas de Servicios de Salud –DDRIS- de Quetzaltenango, Jutiapa, Santa Rosa, San Marcos y Escuintla son las que más casos reportan.

### Prevención del dengue

- Vaciar, cubrir o eliminar recipientes que puedan acumular agua, como llantas, baldes, macetas y botellas. Cambiar el agua de floreros y bebederos de animales regularmente.
- Aplicar repelente de mosquitos en la piel expuesta y sobre la ropa, utilizar mosquiteros en las camas, especialmente para proteger a los niños pequeños, ancianos y personas enfermas. En caso de presentar síntomas como fiebre, dolor de cabeza, dolor detrás de los ojos, dolores musculares y articulares, náuseas y vómitos o sarpullido, acuda al centro asistencial más cercano.

## Entrega de silos para conservación de granos



En la búsqueda de la seguridad alimentaria de las y los agricultoras de la aldea Guareruche, municipio de Jocotán, Chiquimula, se fortaleció con la entrega de 29 silos plásticos para preservar los granos.

Estos silos tienen una capacidad de hasta 18 quintales, siendo fabricados en una sola pieza, tienen bandas de refuerzo integradas para mayor resistencia, así como una boca ancha de salida para manipular el grano.

Con estos silos se busca: No generar olores, cambio de sabor en los granos, livianos en su transporte, facilidad de transportar, poca susceptibilidad a los cambios de temperatura y conservación de los granos de maíz, arroz y frijol en óptimas condiciones.

Durante la entrega, el personal del Departamento de Almacenamiento de Alimentos (DADA), capacitó a los beneficiarios acerca de las características y las recomendaciones para el uso y manejo del silo.

Los silos plásticos, al ser herméticos y estar aislados del medio ambiente, permiten a una familia de cinco integrantes, almacenar sus granos básicos hasta por un año, garantizando su alimentación en épocas de escasez o alza de precios.

La disponibilidad de alimentos se enmarca en el objetivo estratégico número uno del Plan Una Nueva Siembra para el Agro.



## Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto “Ricky Martin Sinfónico”. El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca.

Boletos disponibles en [www.primerafila.shop](http://www.primerafila.shop)

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



## Promoviendo un futuro sostenible con cada gota de leche Dos Pinos

Por cuarto año consecutivo Dos Pinos presentó a nivel regional su Reporte de Sostenibilidad, donde se reflejaron datos relevantes, tales como, una recuperación de más de 798 toneladas de empaques, la disminución de 192 toneladas de azúcar en los productos lácteos, un aumento de 7.7% de participación de mujeres en todos los puestos corporativos y la innovación con 154 productos nuevos en el mercado, entre otros.

Desde su fundación, La Cooperativa Dos Pinos trabaja por el bienestar de sus Asociados Productores, colaboradores y consumidores, alineados a la promesa de “*siempre por un mundo mejor*” y enfocados en una estrategia de sostenibilidad de triple impacto en las dimensiones social, ambiental y económica.

“*Estamos muy orgullosos de presentar nuevamente nuestro reporte de sostenibilidad, el cual muestra el compromiso con nuestros diferentes públicos de interés y con el planeta. Tanto en la región como en Guatemala, aspiramos a consolidar un modelo de negocio adaptado al cambio climático, que nos asegure el triple impacto - para colaborar en la construcción de una mejor región y una operación con huella positiva y verde*”, manifestó Luis Mastroeni, director de Relaciones Corporativas y Sostenibilidad.

De acuerdo con el portavoz, en Guatemala Dos Pinos ha alcanzado avances significativos en las siguientes áreas:

### Programas de bienestar para colaboradores:

En cuanto a colaboradores, destaca el Programa Creciendo juntos, que mediante la encuesta de IPMEs, permitió identificar las vulnerabilidades en áreas clave como salud, educación y economía. Para colaborar con el mejoramiento de la calidad de vida y subsanar dichas brechas se crearon proyectos de mejora que incluyen: capacitación en transformación financiera, el desarrollo de mentores financieros, la consolidación de seguros médicos y de vida para los colaboradores. Como parte de los programas ofrecidos, se desarrollaron Jornadas de Salud, donde se realizaron alrededor de 400 exámenes médicos a colaboradores y sus familias, en áreas de salud general y reproductiva. En total, 213 personas fueron atendidas.

### Impacto Ambiental:

- Se destaca el ahorro de 1.5 millones de litros de agua, equivalente al consumo de dos meses de producción y la optimización de temperaturas en la pasteurización de crema, logrando una reducción del 6% en el impacto de calentamiento.

- Se redujo el gramaje del envase de 200 ml en un 12% y el peso de la tapadera de yogur de kilo en un 30%. También se realizaron auditorías internas y externas para mejorar la calidad y eficiencia de los procesos, y se firmaron convenios con las empresas gestoras para el manejo de residuos no conformes.

- En 2023, se completó el inventario de Gases de Efecto Invernadero (GEI) en Guatemala, logrando un cálculo de 326.37 toneladas de CO<sub>2</sub>, gracias a la colaboración de los departamentos de logística y manufactura, lo que permitirá realizar comparativos para reducir el impacto en el futuro.

### Alianzas estratégicas en pro de la sostenibilidad:

Se generaron alianzas clave con la Facultad de Nutrición de la Universidad Mariano Gálvez y un convenio con el Ministerio de Educación para llevar a cabo proyecto piloto de charlas nutricionales en una escuela de Fraijanes en donde se impartieron módulos nutricionales, impactando a más de 500 niños de 6 a 12 años. El próximo año se tiene previsto ampliar el proyecto. Además, en alianza con la Municipalidad de Fraijanes y el Comité Municipal para la Salud Alimentaria y Nutricional (COMUSAN), se implementó un plan para apoyar a niños de 1 a 5 años con desnutrición aguda, proporcionando un vaso de leche diario tanto para los niños como para sus familias, beneficiando a alrededor de 500 personas hasta la fecha y brindando 17,375 vasos de leche.

### Reconocimientos:

Dos Pinos recibió un reconocimiento por parte de CENTRARSE, Ministerio de Economía y el Programa Nacional de Competitividad (PRONACOM) por el éxito del Plan de Charlas Nutricionales, lo que quedó reflejado dentro de las Guías de Buenas Prácticas Empresariales 2023 de esa institución.

### Dejamos huella en la región

#### El 95% de las botellas PET son RPET

- (Se generó una **reducción del 33%** en accidentes en comparación al 2022. En Guatemala ya han pasado 2 años sin ningún accidente. (Dato total Cooperativa incluyendo Subsidiarias)
- Se aumentó un 7,7% en la participación de mujeres en puestos corporativos. (Dato total Cooperativa incluyendo Subsidiarias)
- Hubo un cumplimiento del 130% del indicador de eficiencias por prácticas sostenibles. (Dato total Cooperativa incluyendo Subsidiarias)



## Inicio de operaciones de Pozo Jocotales III de la zona 6 en Chinautla

La Empresa Municipal de Agua de la Ciudad de Guatemala (EMPAGUA), informa a sus usuarios y a la población en general que este jueves, el Alcalde de la Ciudad de Guatemala, Ricardo Quiñónez, junto con el Gerente General de EMPAGUA, Álvaro Hugo Rodas, y el equipo técnico de la institución, dieron inicio oficial a las operaciones del Pozo Jocotales III en el Proyecto 4-10, ubicado en la zona 6 de la capital.

Siendo que este proyecto importante forma parte de los continuos esfuerzos en la búsqueda de la mejora de la infraestructura hidrica de la ciudad y buscando un suministro de agua potable mas constante y confiable para los vecinos del sector

"La puesta en marcha del Pozo Jocotales III es un paso fundamental en nuestro compromiso de asegurar que todos los vecinos de la Ciudad de Guatemala cuenten con acceso a agua potable de calidad. Este proyecto es un ejemplo del trabajo constante que realizamos para mejorar la calidad de vida en nuestra ciudad." Declaro Ricardo Quiñónez, acerca de la importancia de este proyecto.



Se tiene planedo que durante estos dias se lleven a cabo monitoreos constantes buscando asegurar el correcto funcionamiento de este pozo, informando a los vecinos sobre los avances y los aspectos relacionados con este proyecto que les interesen.

Este nuevo pozo, Pozo Jocotales III, contando con una profundidad aproximada de 609 metros, (2,000 pies), junto con una capacidad de producción de 25 litros por segundo, siendo que este es necesario debido a ser una de las áreas mas densamente pobladas de la ciudad. El agua extraida sera conducida al tanque de rebomero ubicado en le pozo no.4, en la busqueda de la optimización de distribución y buscando una mejora significativa en el servicio.

"El éxito del Pozo Jocotales III refleja el trabajo dedicado de nuestro equipo y la colaboración con la administración municipal. Seguiremos implementando medidas que garanticen un suministro de agua seguro y confiable para todos los vecinos de la Ciudad de Guatemala." Fue lo mencionado por Álvaro Hugo Rodas, Gerente General de EMPAGUA, dando a conocer el esfuerzo técnico y la

coordinación necesarios para llevar a cabo este proyecto de mejora de la calidad de vida para los vecinos.



La importancia de este pozo radica en las constantes quejas brindadas por los vecinos ubicados en esta zona, siendo que la escases del vital recurso es una ellas, dado que mencionan el cobro continuo sobre el uso del servicio, mientras en los recibos aparece que su uso es constante, siendo que solo lo tienen presente en horas especificas de la alta noche y unos cuantos dias a la semana, debido a lo cual deben depender principalmente de camiones sistema y aun pagar el servicio.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## 8° Aniversario Internacional de Xiaomi Stores



La marca Xiaomi celebra, durante este mes de Agosto, el 8° aniversario de sus Xiaomi Stores a nivel global.

Estas tiendas físicas, desde su apertura, han buscado ser clave en su misión de marca, en la democratización de la tecnología avanzada, buscando hacerla accesible para millones de personas en todo el mundo,

Contando con unas 1,000 tiendas distribuidas en 60 países, Xiaomi ha consolidado su presencia como un líder del mercado tecnológico global.

### ¡Xiaomi esta de fiesta!

Durante estos ocho años, la marca ha crecido exponencialmente, siendo que destaca principalmente por su compromiso con la innovación y calidad a precios justos.

*“Este aniversario es un reconocimiento al apoyo y la confianza de nuestros clientes, aliados y Xiaomi fans, con quienes estamos encantados de compartir este hito y quienes han sido fundamentales en nuestra misión de seguir innovando y mejorando. Ellos son sin duda la base de nuestra operación y nuestro gran orgullo”, comentó Julieta Soto, gerente de marketing de Xiaomi Centroamérica.*

Para conmemorar esta ocasión especial, Xiaomi ha preparado una serie de actividades y promociones exclusivas, invitando a sus fans y a todos los usuarios a unirse a la celebración este miércoles 14 de agosto en Mi Store C.C. Oakland Place en horario de 10:00 am – 8:00 pm.



## Cacao apoya el desarrollo económico en la región

Siendo el Cacao un producto que es materia prima para muchos productos, es un motor de desarrollo para múltiples familias tanto a nivel Centroamericano, como en República Dominicana, siendo que esto queda demostrado durante la celebración del Salón del Cacao & Chocolate 2024 con diversos testimonios de participantes.

Sandra Martínez, de San Felipe, Retalhuleu, Guatemala, es uno de los ejemplos al mantener la tradición de la producción de chocolate cien por cien artesanal, en reconocimiento al valor histórico del cacao y su potencial turístico, su perseverancia le ha permitido generar ingresos para su familia.

En apoyo a varias organizaciones de productores de cacao de las Verapaces, FUNDALACHUA, los apoya en la obtención de la certificación orgánica, siendo esta algo que les permitiera exportar su producto a mercados internacionales.



Desde el Ministerio de Agricultura Ganadería y Alimentación a través del Consejo Nacional de Desarrollo Agropecuario, genera acciones para integrar a productores a diferentes cadenas de valor que permitan una producción competitiva contribuyendo al cumplimiento del objetivo cinco de sus lineamientos estratégicos: “Promover cadenas de valor inclusivas, la empresarialidad rural y vínculos comerciales”.





## Nestlé celebra el Día Internacional de la Juventud abriendo oportunidades laborales

En el marco del Día Internacional de la Juventud, Nestlé reafirma su compromiso con el desarrollo de la juventud guatemalteca mediante la **“Iniciativa por los Jóvenes”**, como parte de la Alianza por los Jóvenes Guatemaltecos, liderada por CentraRSE. Este programa, que se enfoca en promover la empleabilidad y el emprendimiento juvenil, busca mejorar las oportunidades laborales para jóvenes entre 18 y 29 años.

Desde su lanzamiento en Guatemala, Iniciativa por los Jóvenes ha beneficiado a miles de jóvenes a través de sus cuatro pilares esenciales de actuación: **Orientate**, que promueve charlas, talleres, capacitaciones y módulos educativos para preparar a los jóvenes para el mercado laboral; **Entrénate**, que facilita la inserción de jóvenes practicantes en Nestlé y organizaciones aliadas; **Empléate**, que aumenta la cantidad de contrataciones de jóvenes en la compañía, impulsando su desarrollo profesional; y **Oportunidades**, que genera más y mejores oportunidades laborales a través de alianzas estratégicas.



Desde su implementación, la Iniciativa por los Jóvenes ha logrado beneficiar a 732 jóvenes en Guatemala a través de contrataciones directas, beneficiar a 560 jóvenes mediante programas de pasantías y trainees, e impactar a 37,250 jóvenes a través de diversos programas y capacitaciones.

A su vez, la Alianza por los Jóvenes Guatemaltecos, que forma parte de la gran Alianza por los Jóvenes Centroamericanos, reúne esfuerzos de organizaciones públicas y privadas, el sector académico y organizaciones sin fines de lucro. Esta colaboración busca crear espacios de diálogo y encontrar soluciones conjuntas para mejorar la empleabilidad y fomentar el espíritu emprendedor juvenil. Hasta la fecha, más de 70 aliados se han sumado a esta alianza en Guatemala, la cual es liderada por CentraRSE, una organización promotora de la Responsabilidad Social Empresarial en el país con más de dos décadas de trayectoria.

En el último encuentro realizado, CEOs de diversas empresas se discutieron estrategias para crear más oportunidades de empleo y desarrollo para los jóvenes guatemaltecos. Durante el evento, se destacaron las siguientes iniciativas: más de 200 jóvenes participaron en programas de mentoría con líderes empresariales, se realizaron capacitaciones en habilidades técnicas y blandas beneficiando a más de 500 jóvenes, y se apoyaron proyectos de emprendimiento juvenil facilitando recursos y conocimientos a más de 100 jóvenes emprendedores.

*“Nuestro compromiso en Nestlé es claro: brindar oportunidades reales y significativas a la juventud guatemalteca, fortaleciendo su futuro laboral y emprendedor. Estamos comprometidos con fomentar la colaboración y la ejecución de ideas, proyectos y experiencias que contribuyan a mejorar las oportunidades para los jóvenes en Guatemala”,* dijo Patricio Astolfi, Gerente General de Nestlé Guatemala.

Como parte de sus próximas iniciativas, Nestlé organizará una feria de empleo en Guatemala, ofreciendo a los jóvenes la oportunidad de interactuar con potenciales empleadores y conocer más sobre las oportunidades laborales disponibles. Esta feria es un esfuerzo adicional para asegurar que más jóvenes guatemaltecos tengan acceso a empleos dignos y oportunidades de desarrollo profesional.

En Centroamérica, Iniciativa por los Jóvenes de Nestlé ha tenido un impacto significativo a través de varios programas especializados, como Jóvenes Caficultores, que ha capacitado a más de 40,000 jóvenes en la producción sostenible de café; Jóvenes Talentos Culinarios (YOCUTA), que ha formado a más de 3,100 jóvenes en la industria del Food Service; Jóvenes Veterinarios, que desde 2020 ha mejorado las habilidades y conocimientos de más de 5,974 jóvenes en medicina veterinaria; Jóvenes Baristas, que ha capacitado a más de 192 jóvenes en el sector cafetalero desde 2022; y Jóvenes Farmacéuticos, que desde su lanzamiento en 2023 ha permitido la participación de más de 327 jóvenes en prácticas profesionales y eventos científicos.

Nestlé se compromete a continuar fomentando la colaboración y la ejecución de ideas, proyectos y experiencias que contribuyan a mejorar las oportunidades para los jóvenes en Guatemala. La Alianza por los Jóvenes está alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, especialmente el objetivo número ocho, que busca fomentar el trabajo decente y el crecimiento económico, y el objetivo número diecisiete, centrado en el establecimiento de alianzas para alcanzar metas compartidas.